

Comisión de Gobierno Abierto Panamá

PROPUESTA DE COMPROMISO

SISTEMA NACIONAL DE INFORMACIÓN AMBIENTAL

APORTES DE LA PLENARIA EN MESA DE TRABAJO

Durante la realización de la mesa de cocreación de sistema nacional de información ambiental se reunieron importantes comentarios y aportes al compromiso planteado, los cuales serán atendidos en este informe.

1. Como propuesta se sugiere mayores recursos financieros y humanos para la continuidad del compromiso, más personal capacitado e inversión de tiempo.

Para atender la continuidad del compromiso, Mi Ambiente designó personal de apoyo para infraestructura tecnológica (IT), y se cuenta con un proyecto del Fideicomiso el cual puede ser consultado.

2. Se demuestran grandes avances del 4º plan, a su vez, muchos desafíos se sugieren contar con un plazo de 10 meses donde se pueda cumplir las tareas que no se pudieron solventar durante el IV Plan; los cuales puedan incluirse en el V plan y darle continuidad.

Este comentario corresponde a los hitos 1, 2 y 3 del compromiso.

3. Incentivar y promover mayor participación ciudadana.

Para lograr este propósito en el marco del compromiso del SINIA se sostienen los hitos 1 y 3.

4. Mejorar la metodología.

En cuanto a este aspecto, debe ser un trabajo colaborativo entre los implementadores, y todos aquellos que deseen cooperar en las tareas a realizar, ya que siempre es bienvenido recurso humano que quiera colaborar, y es esa la esencia del gobierno abierto.

5. Buscar la forma de dar retroalimentación a los asistentes a los talleres y mesas de trabajo de modo tal que conozcan cómo su participación fue útil a los fines del proceso y para que se involucren más en los espacios participativos.

Ha sido contemplado en el hito 3, mejorando las respuestas a través del correo del SINIA.

6. El SINIA tiene un gran potencial transformador por lo que hay que ampliar procesos difusión en redes con actores clave y que se de apoyo desde sociedad civil.

Se promoverá realizar campañas de difusión directamente a los actores claves.

7. Sugieren talleres presenciales que puedan sumar más y nuevos actores.

Contemplado en el hito 3 de la propuesta de compromiso.

8. Se cuenta con apoyo de personal de informática para la parte de estructura administrativa.

El ministerio de ambiente ha provisto de personal de apoyo para infraestructura tecnológica (IT).

9. Se propone la realización de 4 talleres en el año 2024 en las modalidades presencial, híbrido y virtual posiblemente en los meses de marzo, junio y diciembre.

Sugerencia incorporada al hito 3.

10. Que el decreto ejecutivo cuente con avances previo al primer taller para discutirlo con los participantes el cual es posible llevar a cabo en el último trimestre del 2023 y presentar informes de actividades previas y del taller de octubre de 2022 que de este modo se visibilicen los aportes y como han sido útiles al proceso.

Atendido en el hito 1, las fechas tendrán cambios para iniciar en el 2024.

11. Como posibles fechas base para ser consideradas y acordadas con los implementadores se señala que el hito 1 podría completarse entre septiembre y diciembre del 2023. El hito 2 de enero 2024 hasta agosto de 2025, y el 3 de febrero de 2024 hasta agosto 2025.

Las fechas del compromiso serán definidas con los implementadores de común acuerdo.

12. Tomar en cuenta el reto de los tiempos electorales para visibilizar más el portal.

Campañas de difusión, y talleres en diferentes eventualidades.

13. El Centro de Riesgo Urbano ahora observatorio, no podrá continuar como coimplementador del compromiso, pero se mantiene pendiente del proceso, su seguimiento e implementación y solicita ser considerado en espacios de participación ciudadana.